

Puente Genil acogerá el Congreso Internacional RESCATE sobre Patrimonio arqueológico y desarrollo



Miércoles, 28 Octubre 2015 10:25 • redacción

El patrimonio arqueológico como agente de desarrollo sostenible será el título del congreso internacional Rescate que se celebrará del 11 al 14 de abril del próximo año en Córdoba y Puente Genil, un encuentro que reunirá a reconocidos expertos nacionales e internacionales para exponer, discutir y validar claves que permitan convertir a la Arqueología en motor de conocimiento, crecimiento económico y yacimiento de empleo; un marco capaz de generar multitud de iniciativas con carácter

empreendedor, innovador y rentable, sin renunciar en ningún caso a su importante faceta educacional, formativa y humanística.

El congreso está organizado por el grupo de investigación Sísifo de la Universidad de Córdoba, el Excmo. Ayuntamiento de Puente Genil, la Asociación Cultural Arqueología Somos Todos, la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, el Ministerio de Economía y Competitividad.

La presentación de congreso tuvo lugar en el Rectorado de la UCO y contó con la participación de su Rector, José Carlos Gómez Villamandos, acompañado por Esteban Morales, alcalde de Puente Genil; Eulalio Fernández, decano de la Facultad de Filosofía y Letras; Desiderio Vaquerizo, Director del Congreso y Ana Ruiz, coordinadora de Arqueología somos todos.

Participarán una treintena de expertos llegados desde distintas universidades españolas y de otras procedentes de Estados Unidos, Portugal, Italia o Inglaterra, que impartirán ponencias y organizarán debates tanto en el salón de actos de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba como en el conjunto arqueológico de la villa romana de Fuente Álamo.

A lo largo de cuatro días se abordarán, entre otros temas, la situación actual de la Arqueología y la Profesión; la Comunicación y la Divulgación científica del Patrimonio arqueológico a los más diversos niveles (no sólo universitario) y en novedosos formatos; la creación y gestión de Museos y Espacios patrimoniales; la educación y formación en valores comunitarios, fundamentales para la comprensión del patrimonio arqueológico como algo propio que es preciso investigar, conservar, difundir y rentabilizar, y dar respuesta a la creciente demanda social de productos culturales o la Industria cultural nacida en torno al patrimonio arqueológico.

Para más información sobre el Programa, inscripción y presentación de comunicaciones se ha habilitado la siguiente dirección web: www.arqueocordoba.com/rescate/

Comienza la Cátedra Intergeneracional con 75 alumnos matriculados



Miércoles, 28 Octubre 2015 10:41 • Rocío Díaz

La Biblioteca Municipal Ricardo Molina acogió, en la tarde de ayer, el comienzo de la Cátedra Intergeneracional para mayores de 50 años, que en su novena edición cuenta en Puente Genil con 75 alumnos matriculados. Nuevamente, entre los alumnos vuelven a primar las mujeres sobre los hombres en un 70 por ciento.

Ángel Suárez, coordinador de estudiantes, destacó del alumnado su apuesta por el conocimiento. «Esto desemboca- expuso- en un pensamiento crítico que nos permite un desarrollo social y personal».

Por su parte, Blas Sánchez, secretario de la Cátedra Intergeneracional resaltó el renovador impulso que desde hace un año ha sufrido esta institución con el nuevo cambio de dirección, señalando que este año han sido tres municipios nuevos los que se han incorporado Montilla, Castro del Río y Villa del Río. Asimismo, indicó la apuesta de Diputación por el programa y las novedades que este año se incluyen en la Cátedra, como actividades paralelas con el fin de que los alumnos de diversos municipios interactúen entre ellos. Aquí cabe destacar un taller de Smartphone, para el mes de Noviembre así como días de convivencia y viajes.

En última instancia, el concejal de Cultura y Mayores, Pablo Alfaro, manifestó el orgullo que ha de tener Puente Genil por "ser una de las sedes" de la Cátedra. Siendo un servicio que ofrece el Ayuntamiento, abierto a todo aquel que quiera aprender, remarcó el "esfuerzo y la apuesta del Consistorio pontano" con la formación universitaria de los mayores, un objetivo general de integración, de cultura, de educación y de desarrollo personal para el alumno mayor.

La Cátedra Intergeneracional "Profesor Francisco Santisteban" es una iniciativa de la Universidad de Córdoba dependiente del Vicerrectorado de Estudios de Postgrado y Formación Continua creada con el fin de impulsar programas de desarrollo, científicos y socio-culturales, con la finalidad de fomentar la promoción personal de sus alumnos así como la mejora de su calidad de vida.

El temario incluye las siguientes asignaturas:

PRIMER CUATRIMESTRE

Martes: Cuestiones actuales de derecho, impartido por la Dra. D^a. Carmen Mingorance Gozávez y el Dr. D. José Manuel Palma Herrera

Jueves: Introducción a la psicología, a cargo de la Dra. D^a. Rosario Ruiz Olivares; el Dr. D. Juan Antonio Moriana Elvira y la Dra. D^a. M^a. José Pino Osuna

SEGUNDO CUATRIMESTRE

Martes: Grandes Encrucijadas en la Historia de España, por Dr. D. José Calvo Poyato

Jueves: Microorganismos, Salud y Vida, por Dr. D. José Aguilar Gavilán

El PP advierte al pleno de merma en los servicios de analíticas y urología en el Chare



Miércoles, 28 Octubre 2015 13:25 • Virginia Requena Cid

El turno de ruegos y preguntas en el Pleno de octubre del ayuntamiento de Puente Genil, se convirtió casi en un debate sobre propuestas y mociones. Ya que los dos grupos de la oposición fiscalizaron actuaciones del Gobierno. (HOY EN LOS INFORMATIVOS DE PUENTE GENIL TV- 20.30 HORAS)

El Partido Popular centralizó parte de sus ruegos y cuestiones en materia sanitaria. Así la concejala, Tatiana Pozo, preguntó por una supuesta merma en los servicios sanitarios del Centro Hospitalario de Alta Resolución como “la supresión de analíticas de Atención Primaria, así como la merma de especialidades, entre las que se encuentra Urología y la ya planteada Pediatría”. También preguntaron si conocían el “nombramiento inminente de un nuevo gerente para el Hospital de Alta Resolución de la localidad”. La edil expresó la “preocupación existente entre la ciudadanía y los profesionales sanitarios, de los importantes recortes que supondrá este nuevo nombramiento en la asistencia”.

El concejal de cultura, salud y mayores, Pablo Alfaro, médico en el Chare hizo uso de la palabra y dio respuesta a Pozo manifestando que «no hay que crear falsas alarmas a la ciudadanía», basándose en «meros bulos». En este sentido, el edil aconsejó esperar a conocer las intenciones del nuevo gerente con Puente Genil, cuando éste sea nombrado en su cargo.

El portavoz de PP, Antonio Pineda, respondió al edil socialista de un lado, que no acusara a una supuesta trabajadora del laboratorio, como fuente de información a los populares. Y de otro, afirmó que los servicios de urología “se encuentran en una situación muy parecida a los de pediatría en cuanto a carencias”, por eso – dijo- expresaron su malestar y preocupación. En pediatría la población infantil sigue sin pediatras, ni tampoco se ha dotado de pediatra de urgencias al Chare pontanés.

Alfaro manifestó que «no hay problemas siempre y cuando la población esté atendida», e informó que «las consultas (de esta especialidad) son los viernes y los sábados».

La cooperativa pontana de los Desamparados beneficiaria con 20.000 euros de la Diputación para ahorro energético



Miércoles, 28 Octubre 2015 10:34 • redacción

La junta de gobierno de la Diputación de Córdoba aprobó ayer la concesión definitiva de subvenciones para dos programas, uno sobre la incorporación de medidas de ahorro y eficiencia energética en cooperativas agrarias de la provincia, y otro sobre el emblemáticos de Cultura, valorados ambos en un total de 400.000 euros.

La portavoz del PSOE, Ana Carrillo, explicó que son diez las cooperativas beneficiarias de estas ayudas con 20.000 euros cada una para desarrollar actuaciones "que justifiquen una reducción del consumo, una mejora en la gestión y en la eficiencia energética o la incorporación de sistemas que reduzcan el consumo". EN PUENTE GENIL TV (20:30 h).

Carrillo indicó que la convocatoria era por concurrencia competitiva, de manera que las diez cooperativas seleccionadas han cumplido con el requisito de que cada una de ellas tenía que hacer una inversión superior a los 25.000 euros. Las cooperativas beneficiarias han sido las olivareras de Nuestra Señora de la Merced, de Montoro; Germán Baena, de Baena; la de Nuestra Señora del Rosario, de Nueva Carteya; La Aurora, de Montilla; Nuestra Señora de los Desamparados, de Puente Genil; Nuestro Padre Jesús, de La Rambla; Nuestra Señora de la Piedad, de Iznájar; Jesús Nazareno, de Bujalance; la avícola y ganadera Regional, de Córdoba, y la olivarrera y cerealista de San Sebastián de los Ballesteros. La Diputación ha subvencionado en los últimos años el ahorro energético en un total de 35 cooperativas en la provincia a través de una primera convocatoria promovida por la Agencia de la Energía y mediante la suma de 15 convenios nominativos con otras tantas sociedades. A este grupo se suman estas diez últimas. El segundo acuerdo aprobado es la resolución definitiva de la convocatoria de subvenciones a entidades locales para el desarrollo de programas Emblemáticos de cultura y patrimonio para este 2015. La cuantía económica del programa asciende a 200.000 euros y han sido 30 municipios los beneficiados, explicó el portavoz de IU, Francisco Ángel Sánchez. La cuantía máxima subvencionable por la Diputación es del 50% del presupuesto presentado.

Puente Genil acogerá el Congreso Internacional rescate sobre Patrimonio arqueológico y desarrollo



Miércoles, 28 Octubre 2015 11:44

Redacción Andalucía Centro

El patrimonio arqueológico como agente de desarrollo sostenible será el título del congreso internacional Rescate que se celebrará del 11 al 14 de abril del próximo año en Córdoba y Puente Genil, un encuentro que reunirá a reconocidos expertos nacionales e internacionales para exponer, discutir y validar claves que permitan convertir a la Arqueología en motor de conocimiento, crecimiento económico y yacimiento de empleo; un marco capaz de generar multitud de iniciativas con carácter emprendedor, innovador y rentable, sin renunciar en ningún caso a su importante faceta educacional, formativa y humanística.

El congreso está organizado por el grupo de investigación Sísifo de la Universidad de Córdoba, el Excmo. Ayuntamiento de Puente Genil, la Asociación Cultural Arqueología Somos Todos, la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, el Ministerio de Economía y Competitividad.

La presentación de congreso tuvo lugar en el Rectorado de la UCO y contó con la participación de su Rector, José Carlos Gómez Villamandos, acompañado por Esteban Morales, alcalde de Puente Genil; Eulalio Fernández, decano de la Facultad de Filosofía y Letras; Desiderio Vaquerizo, Director del Congreso y Ana Ruiz, coordinadora de Arqueología somos todos.

Participarán una treintena de expertos llegados desde distintas universidades españolas y de otras procedentes de Estados Unidos, Portugal, Italia o Inglaterra, que impartirán ponencias y organizarán debates tanto en el salón de actos de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba como en el conjunto arqueológico de la villa romana de Fuente Álamo.

A lo largo de cuatro días se abordarán, entre otros temas, la situación actual de la Arqueología y la Profesión; la Comunicación y la Divulgación científica del Patrimonio arqueológico a los más diversos niveles (no sólo universitario) y en novedosos formatos; la creación y gestión de Museos y Espacios patrimoniales; la educación y formación en valores comunitarios, fundamentales para la comprensión del patrimonio arqueológico como algo propio que es preciso investigar, conservar, difundir y rentabilizar, y dar respuesta a la creciente demanda social de productos culturales o la Industria cultural nacida en torno al patrimonio arqueológico.

Puente Genil abre el nuevo curso de la Cátedra Intergeneracional



Miércoles, 28 Octubre 2015 14:02

Redacción Andalucía Centro

La tarde del martes, en Puente Genil, comenzaba su andadura en la Biblioteca Ricardo Molina la décima primera edición de la Cátedra Intergeneracional Francisco Santisteban con la inauguración oficial del curso 2015/2016 en el que están inscritos 75 alumnos y alumnas, acto académico que contó con la presencia de José Antonio Gómez y Pablo Alfaro, concejales de Educación y Cultura y de Blas Sánchez y Ángel Suárez, secretario y coordinador de estudiantes de la Cátedra.

En la apertura del curso académico, Pablo Alfaro señaló que la ciudad tenía que sentirse orgullosa de ser una de las sedes de la Cátedra, “un servicio que presta el Ayuntamiento para que la Cultura esté abierta a todas las personas”, indicando que desde el inicio de legislatura “el equipo de gobierno hizo un gran esfuerzo al apostar por esta iniciativa”, destacando su importante labor cultural y social.

Ángel Suárez dijo que la Cátedra la formaban un grupo de personas que habían apostado por el conocimiento para mayores que desemboque en un pensamiento crítico que permita un desarrollo social y personal y que hoy día, “en el segmento de edad que nos movemos, es muy importante, y tiene mucho que decir en la sociedad”.

Por último, Blas Sánchez, indicó que este curso la Cátedra “viene con un cierto cambio” motivado por una nueva dirección académica, lo que propiciaba nuevos estímulos e iniciativas, anunciando la incorporación de nuevas ciudades al programa provincial y la creación de una serie de actividades paralelas donde interactúen los distintos municipios.